

GUTENBERG ( 1400-1468)

Fue el inventor de la imprenta. Imprimió la BIBLIA en 42 líneas" cada página. Y se hicieron 150 ejemplares en papel y 30 en pergamino. De las de papel sólo se conservan 47 y de ellas dos en España, a saber: una en Burgos y otra en Sevilla.

.l q.. q...r. v.n.rs. c.mm.g. q..  
c.rg.. c.n s. cr.z y m. s.g.

LOS ANIMALES SON BUENOS  
AMIGOS: NI HACEN PREGUNTAS  
NI TAMPOCO CRITICAN.



Y, superada la tentación, comienza la segunda parte del evangelio de hoy : condiciones que ha de tener el discípulo suyo.

Y, por supuesto, la primera, LA LIBERTAD: "el que quiera...", porque el que no quiera, que se quede en su casa. Es decir, LA LIBERTAD es el punto de partida porque les va a exigir mucho : negarse a sí mismo, cargar con la cruz, perder la vida para encontrarla después... Nuestro Dios es un Dios tan exigente como generoso: "dás mucho, pues Yo te daré mucho más". Él está en disposición de dar el ciento por uno ya en esta vida y, a mayores, la vida eterna. ¿Hay quien dé más? El cristianismo es renuncia pero no a cambio de nada sino a cambio de TODO. Así pues, desde TU LIBERTAD, elige el camino. Y, nada de a medias, un sí pero no, que aquí no puede haber mentira ni medias tintas.



DOMINGO XXII T.O. ciclo A

EL QUE QUIERA VENIRSE CONMIGO...

Un contraste más del evangelio y de la vida de Jesús: el domingo pasado "tú eres Pedro y sobre esta piedra Yo edificaré mi Iglesia" y hoy, dirigido al mismo, "apártate de mí, Satanás". Y es que la tentación era muy gorda: redimir sin muerte, sólo con la resurrección, una resurrección pero sin cruz. Demasiado bonito para ser posible.

"LA LIGA DE LA ALPARGATA"

Y digo bien "alpargata", que no "alpergata". Pues resulta que a más de otras ligas (de fútbol, de baloncesto, liga árabe) existió la "liga de la alpargata".

Como en 1920 los zapateros y tiendas de calzado se subieron a la parra con los precios (un par de zapatos costaba nada menos que 60 pesetas), un grupo de intelectuales promovió manifestaciones y huelga que hasta el mismo rey D. Alfonso XIII alentó consistente en hacer una campaña por todo el reino para que toda la gente ( y no sólo los pobres) usaran alpargatas y no zapatos ni botas (en esto el rey no dió ejemplo por cuanto siguió utilizando botines).

Fue masiva y general la respuesta y tanto que se resintió el mercado del calzado. Pero como hubo tanta demanda de alpargatas resulta que los precios de éstas se dispararon, por lo que duró sólo cuatro meses la huelga (desde el 11 de mayo de 1920 a septiembre del mismo año) ya que, llegado el mal tiempo, se volvió a las andadas porque los pies reclamaban mejor "abrigo".

Y así la "igualdad" entre pobres y ricos (al menos en los pies) duró sólo los cuatro meses de buen tiempo.

Aquello se llamó "la liga de la alpargata"

A propósito: ¿sabes qué le dijo una alpargata a otra?

-Le dijo: " ¡qué vida más arrastrada llevamos, compañera !"

Dicho queda que Germán y Sabina casaron en 1923, con el consiguiente "permiso" por ser primos carnales. Y comenzaron a "venir" los hijos, de uno en uno y de forma escalonada:

Isidro(+), Evangelista, Eleuteria (Paulino), Toño (Chon), Laureana (Tana), Luciano(+), Águeda (Meli) y Trini. Ellas prestaron un buen servicio en casa de D. Santiago y Dña. Felisa (maestros).

A su casa fueron a dar para auxiliar a Sabina cuando tuvo el accidente que le produjo la muerte y del que ya hemos escrito en hoja anterior: ello fue el primero de marzo del 50.

Y si Sabina vivió sólo 50 años, más de 80 vivió Germán (56 de ellos viúdo y vió crecer a hijos y bastantes nietos).

Germán y Sabina, primos, y primos eran sus respectivos padres y primos en algún grado lo fueron Agueda, la hija, con Meli y lo son Toño con Chon. Y es que "entre primos anda el juego" en esta familia.

Desde niño TOÑO ha ejercido de pastor nada menos que 24 años: 500 ovejas a su cargo. Nunca vió al lobo pero la zorra le hizo muchas "judiadas" aunque de otras muchas le libró la perra "Niña" que le prestó el Sr. Bartolo y que era muy lista. Poco fue a la escuela Toño, si bien guarda un buen recuerdo de D. Manuel, maestro natural de Buenamadre, un gran maestro y buena persona.

Y si 24 años fue pastor, otros 20 fue granjero en El Cubo, Aldeatejada (Sanchoviejo), desde que en El Cubo se quitaron las ovejas como "piara" (1976?) hasta su jubilación, con el único paréntesis de la mili que hizo, con los de la letra de su apellido y por sorteo en Gijón.

EVANGELISTA, nada menos que 32 años de "aguacil" en el ayuntamiento de El Cubo, del 58 al 90. Se le compró "su" gorra para "su" cabeza y "heredó" la trompeta del su antecesor en el cargo, el Sr. Fabián, para llamar la atención antes de los pregoneros. Fue "aguacil" de seis alcaldes: Domiciano, Pedro Holgado, Angel, Paco, Vidal y Pedro Moro.

Y en 32 años "enterró" (era uno de sus cometidos) a 300 fallecidos, desde Florencio Hdez. Calvo en Nov. del 58, a Vidal en Agosto del 90, estando de párrocos D. Pedro Cid Abarca, D. Miguel Cilleros, D. Sebastián González, D. Domingo y D. Marcelino. Evangelista plantó los árboles en las esquinas del cementerio en el año 78.

(continuación)

Y NO ES QUE TENGAMOS POCO TIEMPO, SINO QUE PERDEMOS MUCHO. (Séneca)

¿lo recuerdas? en los números 318 al 320 "jugamos a buscar" familias que hayan tenido tres o más hijas, tres o más hijos. Y dimos algunos, pero han salido más a añadir, a saber:

Juan y Narcisa, con tres: Aurora, Nati y Maribel.

Manuel-José y Petra con cuatro: M<sup>a</sup> Rosario, Eulalia, M<sup>a</sup> Teresa y M<sup>a</sup> Carmen.

Pío y M<sup>a</sup> Teresa (Buenamadre): M<sup>a</sup> Antonia, Catalina, M<sup>a</sup> Carmen y M<sup>a</sup> Consolación.

Eudoxia y Pedro con cuatro: Mary, Amparo, Quety y Carmen

Eutiquio y Elvira con cinco: Baltasar, Manuel, Eutiquio, Angel y Ramón.

Ismael y Cecilia con tres: Conrado, Ismael y Delmito.

Jesús y Carmen con tres: Jesús, Carlos y Daniel.

Lisardo y Pepi con tres: Isabel, Lucía y Belén.

Manuel y María, con tres: Félix, Hilarión y José.

Matrimonio con 5 hijos varones:

Tarsicio y Marina:

Jose M<sup>a</sup>, Félix, Jesús, Tarsi y Pedro.

Francisco y M<sup>a</sup> José, tres hijas: M<sup>a</sup> Luz, Marian y M<sup>a</sup> Jose.



Y entre los "profesionales" (hojas 322 y ss.), añadir: vaquero, al Sr. Emilio (Inés) y leñador, al Sr. Electo.

